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¿QUÉ EXTRAÑO REPARTO SE HA HECHO DE ESPACIOS 
ELECTORALES, banderolas y demás cuestiones que la 
Junta Electoral concede a cada partido? ¿Tiene sentido 
que se tome como referencia para unas elecciones 
municipales, las autonómicas de hace dos años? ¿Quién 
ha sido el partido más perjudicado y a quién se ha 
beneficiado de forma desmesurada? ¿En cualquier 
caso, las banderolas dan votos a estas alturas?

¿LA PREOCUPACIÓN DE VOX PORQUE SU CARTEL NO IBA 
A CABER EN LOS ESPACIOS ELECTORALES habilitados 
(más de tres metros decían que tenía) se redujo de 
pronto y finalmente optaron por pegar un A4 que 
parecía hecho en la impresora de casa? ¿Podría tratarse 
del misterioso caso del cartel menguante? ¿Se han 
esforzado lo mismo que en hacer su programa electoral? 

¿HAY QUIEN ENTIENDE LAS COALICIONES COMO 
UNA FORMA DE PONERSE PALOS EN LAS RUEDAS 
entre los propios y en lugar de sumar se dedican a 
jugar a ahora te pongo el cartel, ahora te lo quito? 
¿Qué pasará tras las elecciones municipales y 
cuando haya que ponerse a pensar en Sumar de 
verdad? ¿Acerca a los diferentes actores poner 
una caseta enfrente de otra en esta campaña o 
a la gente le acaba aburriendo la turra de unos 
y otros cuando solo quieren llegar a casa?

¿QUÉ INTENCIÓN TENÍA EL DEBATE ELECTORAL 
QUE SE CELEBRÓ EN PERALES DEL RÍO y qué 
conclusiones se sacaron? ¿Alguien trató de dinamitar 
el debate o ya venía con una intencionalidad previa 
que desvirtuaba lo que allí se tenía que hablar?  

F O T O N O T I C I A

La imagen

Sacapuntas

LA PIEDRA DE SÍSIFO

A veces conviene parar, dar 
un par de pasos atrás y mirar 
todo con mayor perspectiva 
y, una vez acostumbrada la 
retina al fulgor deslumbrante, 
pero vacío, del fenómeno Díaz 
Ayuso, descubrimos qué la 
rodea, aúpa y jalea: la nada, 
pero no una nada convencional, 
silenciosa y aséptica, sino una 
nada malintencionada y letal; 
una nada dañina e impregnada 
de un aroma soporífero, que 
adormece la voluntad de todo el 
que la respira y para el que solo 
hay un antídoto: la conciencia.
La conciencia de saber que la 
Sanidad no se cría en los árboles 
y luego, la vamos cosechando 
según la necesitemos. La 
Sanidad Pública es uno de los 
mayores logros de nuestra 
sociedad y, probablemente, el 
pilar fundamental sobre el que se 
asienta el Estado del Bienestar 
pero, una Sanidad de servicios 
gratuitos, paradójicamente, no es 
gratis, la pagamos todos y cada 
uno de los contribuyentes con 
el objetivo de que, cada céntimo 
aportado, redunde en dotación 
de equipamientos, servicios y 
profesionales. Sin embargo, hay 
quien ha visto en la Sanidad 
Pública un descomunal banco 
de recursos que, cree Ayuso, 
podría estar mejor en manos 
privadas, concretamente las 
de grandes empresas que se 
echen al bolsillo miles y miles 
de millones de euros, a cambio 
de compensarnos con unas 
tiritas y, cuando una patología se 
agrava (en su lenguaje, cuando 
cuesta más dinero tratar), se 
lavan las manos y la derivan 
a los hospitales públicos.

La conciencia de conocer que hay 
ya cociéndose una iniciativa, en 
los despachos de la Puerta del 
Sol, que aboga descaradamente 
por implantar el modelo 
estadounidense; es decir y para 
entendernos, la apendicitis que 
ahora se trata gratuitamente 
con una intervención muy poco 
invasiva, se convertirá en una 
pesadilla en la que tendrás que 
pasar por caja, buscando ofertas, 
como con la verdura, para poder 
operarte por menos de 10.000 
euros. Si esos son los precios 
para una vulgar apendicitis, 
ponte a imaginar, si eres capaz, 
el precio de un tratamiento para 
un cáncer; la ruina económica 
añadida a la terrible ansiedad 
provocada por un diagnóstico, 
cuyo solo nombre, ya asusta.
La conciencia de no olvidar 
qué hizo Ayuso en lo peor de 
la pandemia, cuando perpetró  
la infamia de las muertes de 
nuestros ancianos desamparados 
y abandonados a su suerte en 
las residencias de mayores 
(públicas). Todo como ejemplo 
de lo que esta gentuza es 
capaz de hacer en el momento 
en que se ven en la tesitura 
de dar o no coberturas a las 
personas más vulnerables.
Debemos votar y debemos 
hacerlo con conciencia porque la 
gracia de apelar a la “libertad” de 
Madrid para tomar cañas en una 
terraza, ya pasó. Porque parece 
una broma de mal gusto echar 
a la izquierda la culpa de todos 
los males del mundo, mientras 
ella comete todas las tropelías 
que venían en el catálogo de la 
maldad químicamente pura.
Debemos votar y debemos 
hacerlo con conciencia, también, 
porque seremos más felices. 

Misterios sin resolver

Esto es serio
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SAN ISIDRO TAMBIÉN SE CELEBRA 
EN GETAFE. Sirve como avanzadi-
lla de las fiestas que comienzan. 
El barrio que lleva su nombre no 
pierde la ocasión de salir a la ca-
lle y celebrar la festividad de San 
Isidro. Con bailes, música, actua-
ciones, comidas populares y sobre 
todo, con sus vecinos, que se vuel-
can en estrenar la temporada de 
festejos. 
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Hemos recibido a la Virgen de los Ángeles en Getafe (a ver 
si cumple con las rogativas y nos trae agua, que buena falta 
hace). Con ella en el municipio, damos comienzo a las Fiestas de Ge-
tafe, que van a teñir la ciudad de música, color, buen rollo, diversión y 
orgullo patriótico getafeño. Porque es tiempo de sacar pecho por ser, 
por sentirse, por vivir y formar parte de una ciudad como Getafe. Or-
gullo de ciudad y orgullo de vecinos que año tras año se vuelcan para 
que las celebraciones sean el momento álgido de la ciudad, pero que 
día a día trabajan por sacarla adelante en sus calles, sus comercios, 
sus equipos deportivos, disfrutando de su ocio, de su naturaleza. Ge-
tafe es vida, la que construyen sus vecinos cada día.

Y entremezclándose con las patronales, otra gran fiesta que se cele-
bra cada cuatro años: la de la Democracia. A ella estamos también 
todos invitados. Es el momento de hacer retrospectiva y pensar en 
la ciudad que tienes, en la que quieres tener, en ilusionarte con el 
futuro, en fiscalizar lo que se ha hecho durante los últimos cuatro 
años. ¿Alguien lo podía haber hecho mejor? ¿Estoy satisfecho con 
la gestión, con mi día a día, con las oportunidades que me ofrece mi 
municipio? 

Las ciudades se van conformando con el paso de los años, con el gra-
nito de arena que van poniendo cada uno de los gobiernos y los líde-
res que los dirigen, así como el equipo del que se rodean, de propios 
y a veces de extraños. ‘Roma no se hizo en un día’, reza el dicho. Y 
por eso es tan importante seguir avanzando y construyendo. Lan-
zando la mirada un paso más allá y soñando: pero con los pies en el 
suelo, mientras se trabaja la tierra aquí y ahora. ‘Caminante no hay 
camino, se hace camino al andar’, decía el gran Machado. La historia 
no se escribe en cuatro años, pero sí se abren los caminos que luego 
disfrutarán nuestros hijos.

Somos lo que fuimos, lo que alguien pensó que seríamos. Y seremos 
lo que hoy decidamos. ¿Qué quieres para tu Getafe? No hoy, no ahora 
(que también): para mañana, para el próximo año, para la próxima 
década. Para tus hijos y para tus nietos. ¿Qué tipo de sociedad quere-
mos? ¿En qué modelo confiamos? ¿Queremos un mundo individua-
lista o apostamos por espacios comunes y vida en sociedad? ¿Nos 
volcamos en recuperar lo verde o nos refugiamos en nuestro vehículo 
privado dependiendo de un petróleo que nos ahogará? ¿Queremos 
una sanidad pública sin cortapisas o preferimos encomendarnos 
al seguro privado y allá cada cual hasta donde llegue su economía? 
¿Queremos recuperar la ciudad para las personas o para los vehícu-
los? De esto van las elecciones: las municipales y autonómicas.

Así que sal a votar. Aunque no te interese la política ni los políticos. 
Porque luego querrás que recojan la basura, que haya un semáforo en 
tu calle, que arreglen un bache en la calzada, tener un polideportivo 
donde jugar, un concierto del que disfrutar… Con tu voto también 
decides quién se encarga de esas labores. Y vota en conciencia. Vota 
con ilusión. Vota en positivo.  

Se acercan las Fiesta de Getafe y mu-
chos nostálgicos, que ya peinan canas, 
echan la vista atrás y buceando en sus recuerdos 
de infancia aparece La Perla. ¿Cuántas parejas 
de getafenses se casaron allí en la década de los 
60 y 70? ¿Cuántos niños de los colegios aledaños 
celebraron junto a sus familias allí sus comunio-
nes? ¿Quién no disfrutó en su terraza, durante las 
Fiestas patronales, de unas claras y unas raciones 
mientras los más pequeños recolectaban chapas 
del suelo para echar unas carreras en los areneros 
más cercanos? “Si hasta había música en directo a 
veces”, recuerdan en los comentarios del perfil del 
Facebook del colectivo De Getafe al Paraiso.
La Perla era uno de esos lugares que quedan gra-
bados a fuego en la memoria. Y es que en su terraza 
los getafenses han pasado estupendos momentos 
durante los veranos de la segunda mitad del siglo 
XX. La Perla era un oasis que estaba muy cerquita 
de la Base Aérea, en concreto en el número 42 de 
la calle Arboleda. 
“En su pequeño jardín, con rejas y enredaderas, se 
celebraban banquetes de boda, acompañados de 
cuatro o cinco músicos, subidos en un altillo jun-
to a la pared encalada. Abelardo atendía todo tipo 
de sugerencias y su mujer se afanaba en la cocina”, 
recuerda Lamberto Sanz.

La zona con más animación
Como narran los asiduos “era la zona de Geta-
fe que tenía más animación… Allí estaba el Cine 
Parque de Recreo y la feria se instalaba también 
muy cerca, junto a la calle Magdalena… ¿Quién no 
recuerda la ola, las barcas o los coches de choque 
donde ahora hay una plazoleta, ante los que llamá-
bamos coches eléctricos...? ¡Qué recuerdos tan bo-
nitos! Allí celebramos la comunión de mi hermano 
cuándo éramos ricos: con los abuelos, los tíos, los 
primos… Toda la familia. Lo teníamos todo”. 
El bar La Perla no era solo el lugar preferido de las 
familias getafenses para desconectar en verano, 
sino que además se convirtió también en el lugar 
de esparcimiento al que acudían los sargentos es-
pecialistas de la Base, cuando terminaban su tur-
no. “Ya de paisanos no había lugar mejor para co-
mernos unos bocadillos y tomar unas cervecitas”.
En definitiva, La Perla fue durante varias décadas 
el patio de recreo de muchos getafenses, un lugar 
de encuentro en el que compartir momentos con 
familiares y amigos, un lugar en el que la vida se 
abrió paso entre el tintineo de las cucharas y los 
vasos, las carreras de los niños entre las mesas, la 
música, las risas y el aroma que desprendían las 
raciones que preparaba con esmero la mujer de 
Abelardo. 

LA PERLA: BODAS, BAUTIZOS Y 
COMUNIONES EN LA CALLE ARBOLEDA 

VOTAR 
EN CONCIENCIA  
Y CON ILUSIÓN

RUTH HOLGADO

EDITORIAL
RAQUEL GONZÁLEZ

a fin de cuentas

La Perla, en la calle Arboleda.



El 9 de junio es la fecha 
tope. Es entonces cuando se re-
cogerán los cientos de ‘cuadros de 
la abuela’ que se están tejiendo a 

ganchillo. El éxito de la iniciativa 
¡Engánchate a Getafe! puesta en 
marcha por el Ayuntamiento de 
Getafe desde la Casa del Mayor es 

de tal dimensión que ya adelantan 
una gran sorpresa para utilizar los 
paños. Más de 700 personas están 
colaborando en una iniciativa que 

coordinan Bea y Encarna, monito-
ras en los centros cívicos de Sector 
III y San Isidro. Son las encarga-
das de poner “sabiduría y pasión”, 
de dar voz, de animar a más gente 
a que se sume a esta iniciativa. 
Este reto colaborativo busca crear 
el mayor manto hecho de ganchi-
llo… ¿del mundo? Lo que es seguro 
que es que será espectacular. Des-
de el Consistorio se han comprado 
2.400 ovillos. Cada participante 
recibe dos y su correspondiente 
aguja para hacer “dos cuadros de 
la abuela: son fáciles. Y les viene 
bien a aquellas que no controlan 
mucho”, explica Bea, que ha encon-
trado en el ganchillo su terapia y su 
pasión tras fallecer su marido. “Se 
te quita la ansiedad, los nervios, 

te concentras en el ganchillo”. Y 
hace de todo: desde muñecos a ro-
pita para su nieto. Encarna, como 
Bea en el Sector 3, da clases en el 
Centro Cívico San Isidro, pero ha 
abierto sus actividades a todo tipo 
de manualidades. 
Mientras hablan, tejen, a una ve-
locidad pasmosa para los neófitos 
en la materia. “En una tarde pue-
do tener un cuadro hecho”, con-
fiesa Encarna. Cada uno de ellos 
tiene 50 centímetros. Y ayudan a 
quien quiere participar a unificar 
la técnica y el diseño. Se emocio-
nan cuando viene la nieta a por 
lana para tejerla con la abuela que 
le está enseñando; o quien viene a 
por el ovillo para alguien que no 
puede salir de casa. Un trabajo 
colaborativo en el que el Ayunta-
miento “ponemos la lana y solo 
queda poner las ganas, resaltando 
el trabajo conjunto, la participa-
ción comunitaria y el talento de 
tantas personas que mantienen a 
día de hoy, las tradiciones vivas”, 
explicaba la concejala de Perso-
nas Mayores, Gema Cáceres. Al 
proyecto se han unido residencias, 
APANID, incluso el Hospital de 
Getafe va a participar repartiendo 
lana entre las ingresadas que no 
pueden salir. “Tenemos una cons-
tante petición de lana”. Y aún hay 
tiempo para que se una más gente 
a un proyecto que promete ser in-
menso.
El destino de ese gran manto será 
una sorpresa, pero seguro que muy 
visible. Y no será la única. Entre 
risas, Bea y Encarna, adelantan 
alguno de los misterios… pero pro-
meto no decir nada… Habrá que 
esperar a finales de junio para co-
nocerlos todos. 
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BEA Y ENCARNA SON LAS COORDINADORAS DE UN PROYECTO QUE 
TENDRÁ UN ESPACIO PREEMINENTE EN EL MUNCIPIO

Más de 700 personas se  
han unido al proyecto de tejer  
a ganchillo un manto gigante
POR RAQUEL GONZÁLEZ
FOTO: PABLO CABELLOS

LA CARRETERA DEL CEMENTERIO 
REABRE CON MÁS ESPACIO PARA 
PEATONES Y DOBLE DIRECCIÓN
Con los últimos detalles de mobiliario urbano y peque-
ños retoques, la renovada carretera del Cementerio se 
ha reabierto ya al tráfico rodado, ganando un espacio 
para el ocio activo, con aceras más anchas y accesibles. 
Además, se recupera el doble sentido de circulación, 
una de las grandes demandas del barrio de San Isidro 
al que conectará. Esta reestructuración de la antigua 
carretera ha sido posible tras la recuperación de 8.400 

metros cuadrados que cedió el Ministerio de Defensa 
de la Base Aérea.
Se ha renovado todo el alumbrado público; se han me-
jorado las zonas verdes y su riego y se está colocan-
do nuevo mobiliario urbano, como bancos, papeleras, 
fuentes y pérgolas, con zonas de sombra en el paseo. 
También se está ultimando la nueva área canina de la 
que podrán disfrutar los vecinos de San Isidro. 

F O T O N O T I C I A
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Preocupación e incertidum-
bre. Además de indignación 
por la subvención que recibe 
el festival Mad Cool de la ad-
ministración regional, de más 
de un millón de euros. Esos son los 
sentimientos que tienen los vecinos 
de Getafe Norte, Los Molinos y El 
Bercial, y cuyas quejas ha recogido el 
PSOE y la alcaldesa de Getafe, por-
que “este verano comienza la pesadi-
lla para 50.000 vecinos, que tendrán 
que afrontar molestias de ruido, mo-
vilidad, seguridad y limpieza como 
consecuencia del proyecto para me-
gaconciertos que subvencionan con 
dinero público Isabel Díaz Ayuso y 
José Luis Martínez Almeida, en Vi-
llaverde”.
La reunión con el productor que 
mantuvo la alcaldesa a petición pro-
pia, ha aumentado aún más la in-
quietud, puesto que el compromiso 
de hacer llegar al Ayuntamiento el 
estudio acústico realizado no se ha 
visto satisfecho. La propuesta de la 
alcaldesa era que se realizaran a cos-
ta de los organizadores, mediciones 
en viviendas de Getafe los días de 

concierto, así como hacer una barre-
ra natural de árboles en el parque de 
la M-45, que separa Madrid de Ge-
tafe. No ha habido respuesta, “por lo 
que el Gobierno local entiende que 
eran falsas promesas”.
En este sentido, el Gobierno local 
del PSOE seguirá apoyando abierta-
mente a los vecinos y abrirá cuantos 
expedientes sancionadores sean ne-
cesarios en caso de incumplimientos 
de la ley y las ordenanzas municipa-
les en materia de ruidos y seguridad, 
para garantizar así el bienestar de los 
vecinos de Getafe.
Los problemas de movilidad y de 
seguridad pueden ser múltiples y se 
han trasladado también a la Policía 
Municipal de Madrid con el punto 
negro de la rotonda de la M-45 que 
une ambas ciudades y que no puede 
ser transitada peatonalmente, como 
uno de los focos principales. 
El Defensor del Pueblo ha admitido 
a trámite la reclamación presentada 
por la Plataforma Stop MadCool, ya 
que este espacio de macroconciertos 
estará situado apenas a 200 metros 
de las viviendas de Getafe. 

El Pleno del Ayuntamiento 
de Getafe ha aprobado el 
Plan Especial del Hospita-
lillo que dará paso al esperado 
proyecto de la Plaza Porticada, 
cambiando así tanto la fisonomía 
del centro de Getafe como impul-
sándolo económica y socialmen-
te, ya que supone una importante 
apuesta por la vivienda pública en 
el centro del municipio, con más 

aparcamientos, y nuevos locales 
para comercios y empresas.
La alcaldesa, Sara Hernández, ha 
destacado que “es este Gobierno el 
que va a hacer realidad un proyec-
to soñado por muchos getafenses, 

una transformación que marcará 
el futuro de muchas generaciones 
de vecinos y del eje comercial más 
importante de la ciudad. Estamos 
realmente satisfechos”. 
Getafe contará con dos nuevas pla-
zas públicas, una de más de 1.700 
m2 y otra de 500 m2, conectadas 
con la calle Madrid, la calle Mag-
dalena y también con la plaza del 
Ayuntamiento a través de un gran 

pórtico de 6 metros de altura. 
Vivienda pública, locales, las nue-
vas oficinas de la Delegación de 
Bienestar Social o parking de hasta 
un mínimo de 176 plazas, son algu-
noas de las características. 

Un mínimo del 30% del nuevo 
espacio, lo que supone 7.400 m2, 
se dedicará al sector terciario. La 
hostelería por su parte no podrá 
sobrepasar el 15% con el objeti-
vo de favorecer la convivencia y 
el descanso, ya que también se 
prohibirá la instalación de disco-
tecas, pubs, casas de apuestas u 
otros locales de ocio. La estética 
también se ha cuidado en este 
nuevo proyecto, ya que las nue-
vas construcciones se han pro-
yectado en piedra natural, per-
teneciendo todos los edificios al 
mismo proyecto y teniendo que 
mantener el mismo aspecto. Las 

obras tienen un plazo estimado 
de 3 años una vez iniciadas. Se 
hará en distintas fases pero en la 
primera de ellas deberá incluirse 
las viviendas públicas y el apar-
camiento. 

Con algunas novedades, 
como las cámaras uni-
personales que llevarán 
instaladas los policías 
locales, se presentó el plan de 
seguridad para las fiestas locales. 
“De momento van a ser 18 cáma-
ras que vamos a poner en funcio-
namiento estas fiestas y que se-
guiremos ampliando. Permitirán 
dar más seguridad a la ciudadanía 
y también al propio agente”, expli-
caba la alcaldesa Sara Hernández.
Junto a esta novedad, se contará 

con el apoyo de la unidad de drones 
o de la unidad canina, que tendrán 
especial relevancia en la zona de 
barras.”Se mantiene el sistema de 
acceso del año pasado que se de-
mostró que funcionó. Entendemos 
las molestias que puedan causar los 
controles de aforo y de seguridad, 
pero es por el bien de todos”, asegu-
raba. Se volverán a instalar cámaras 
de vigilancia, aumentando hasta 12 
las que estarán en funcionamiento 
en el Recinto Ferial, mientras que en 
la zona de barras habrá 3. 

Preocupación por la celebración  
del Mad Cool junto a Getafe
POR R.G.

Un plan de seguridad para  
las fiestas locales
POR R.G.

Se aprueba el Plan Especial del 
Hospitalillo que dará paso a  
la Plaza Porticada
POR R.G.

100 AÑOS DE FÚTBOL EN EL MUNICIPIO
2023 es el año de los centenarios. Al de Airbus se suma también la celebración por Un siglo de fútbol en Getafe. 
Una efeméride que no ha querido pasar desapercibida para la Federación de Peñas del Getafe CF y el Ayunta-
miento, que tienen previsto celebrar el 10 de junio un torneo en el polideportivo Giner de los Ríos con partidos 
femeninos, por la igualdad, de fútbol base, de veteranos... Una fiesta del fútbol que se completará con una gala en 
noviembre en la que se reconocerá la labor de personalidades destacadas que han hecho una importante labor 
en pro del fútbol. 

F O T O N O T I C I A
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Juan Lobato
PRESIDENTE 2023

Este 28 de mayo,
vota Juan Lobato.

Madrid da 
para tod    s.



¿Por qué estamos aquí ocho 
años después? ¿Por qué 
Sara Hernández vuelve a ser 
candidata?
Porque me gusta mucho Getafe, 
porque tengo el respaldo de mis 
compañeros y porque esta ha sido 
una legislatura especial, la pande-
mia no nos ha dejado llevar a cabo 
muchos de los proyectos: nos ha 
faltado tiempo Seguiremos traba-
jando otros cuatro años para ver 
la segunda fase del polideportivo 
San Isidro con un nuevo campo de 
fútbol, para que sea una realidad el 
centro de día del barrio de San Isi-
dro, o un nuevo centro cívico en el 
barrio de Margaritas, una piscina o 
una nueva biblioteca en el barrio del 
Bercial… son muchos proyectos y 
durante dos años nos hemos tenido 
que dedicar a lo más urgente: ofre-
cer becas de comedor para los niños 
que más lo necesitaban, personas 
que se morían en soledad en sus ca-
sas, mayores que no tenían acceso a 

una comida y que no podían salir de 
su casa para comprar la medicación 
más básica. Nos hemos dedicado a lo 
importante. 
¿Y cuáles son esas prioridades 
ahora?
Hemos desempolvado esos grandes 
proyectos que vamos a seguir de-
sarrollando en los próximos años: 
deporte, cultura, mejora de nuestros 
barrios y el nuevo barrio de La Avia-
ción con 1.500 viviendas que van a 
poder disfrutar las familias traba-
jadoras que tienen problemas para 
llegar a fin de mes, personas mayo-
res que han visto como sus circuns-
tancias han cambiado o personas 
jóvenes que quieren independizar-
se. Pero para aquellos que no pue-
dan acceder a ese nuevo barrio, nos 
comprometemos a poner en marcha 
ayudas de 1.500 euros para las fa-
milias o los que ya no somos jóvenes 
para pagar el alquiler.
El barrio de La Aviación ha pa-
sado de ser un sueño a coger 

una velocidad vertiginosa. 
Es tangible, y en los próximos días 
vamos a firmar la escritura notarial 
de propiedad. Se han alineado mu-
chos astros: un Gobierno de la nación 
municipalista cómplice, con una mi-
nistra de Defensa que nos ha puesto 
todas las facilidades. Y también una 

buena gestión municipal, un ayunta-
miento saneado en lo económico que 
nos ha permitido pagar 35 millones 
de euros sin tener que endeudarnos.

Un barrio que se une también 
a la remodelación de la zona 
centro con la Plaza Porticada.
Todos los barrios tienen que crecer 
por igual. Tenemos que hablar de 
rehabilitación en los barrios más 
tradicionales, porque me duele 
mucho cuando algunos vecinos me 
dicen que después de cenar se sien-
tan a ver la tele y no están a gusto 
porque pasan frío. Y rehabilitar 
también el centro, donde se vive 
y se compra. Y no es solo la Plaza 
Porticada sino la calle Madrid para 
que siga siendo santo y seña de esta 
gran ciudad.
¿Por qué se elige el lema de 
Imagina Getafe?
Hay que imaginar, seguir trabajan-
do en felicidad. Queremos proyectar 
el Getafe del futuro con la ciudada-
nía y por eso el lema de Imagina: 
anima a implicarse, a que nos sente-
mos todos en una mesa y pensemos 
en los nuevos barrios, en las posi-
bilidades de las empresas de Geta-
fe, en cómo seguir ayudando a los 
pequeños y medianos empresarios, 
a los autónomos, a los comercian-
tes, a los hosteleros de la localidad, 
que nos sentemos con las entidades 
de discapacidad y pensemos qué es 
lo que queremos de ese futuro de 
oportunidades y de inclusión social. 
No lo quiero hacer sola: quiero sen-
tarme con todos y con todas para 
soñar y con ese sueño después un 
trabajo muy duro, hacerlo realidad. 
Imaginar significa juntarnos todos 

y todas, darnos la mano y trabajar.
¿Por qué estamos hoy aquí, en 
el río Manzanares?
No hay que desaprovechar ningu-
na oportunidad para descubrir que 
Getafe tiene este magnífico entorno 
natural, esta diversidad. Getafe Río 
ya no es un sueño, es una realidad 
que nos permite imaginar un futuro 
mejor. Tenemos un proyecto muni-
cipal que va a suponer la renatura-
lización del entorno, con senderos 
acondicionados para personas con 
discapacidad, para disfrutarlo con la 
bici, donde podamos hacer activida-
des de divulgación de la naturaleza. 
Y aquí va a confluir la inversión del 
Ayuntamiento, de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo y del Minis-
terio de Transición Ecológica para 
soñar a lo grande, para imaginar a 
lo grande. Para que esta remodela-
ción no sea solo en una ribera, sino 
en las dos, que podamos hacer pa-
sarelas peatonales. Vecinos de San 
Isidro me dicen que no sabían que el 
Manzanares pasa por Getafe y con 
este caudal tan importante: vamos 
a sacarle todo es el provecho, vamos 
a exprimir todas las potencialidades 
que tiene Getafe.
Al carro de Getafe Río se han 
subido todos los partidos.
Es saludable que todas las forma-
ciones políticas y los diferentes can-
didatos de izquierda o de derecha 
hablen del río. Significa que en el 
proyecto que tiene el Ayuntamiento 
de Getafe vamos todos juntos. Es 
bueno ver que otros partidos nos 
dan la mano para decir que Getafe 
Río está por encima de cualquier 
ideología y que con las asociaciones 
ecologistas, entre todos, lo vamos a 
conseguir.
Otro de los grandes proyec-
tos es la remodelación de la 
M-406. 
Es una de las apuestas más ambicio-
sas y más importantes, una de las 
pocas brechas que tenemos todavía 
en la ciudad. La transformación de 
la M-406 en una vía urbana va a su-
poner mejor calidad de vida, menos 
contaminación porque habrá menos 
coches circulando por esa vía y no 
será a una velocidad de 90. Ya no 
serán necesarias las pantallas acús-
ticas de San Isidro, las cambiaremos 
por árboles. Vamos a ganar espacio 
para el peatón y nos va a permitir 
venir andando desde la puerta de 
Construcciones Aeronáuticas hasta 
el cementerio, con una carretera del 
cementerio absolutamente remode-
lada para el disfrute de todos y de 
todas y que ya es una realidad. 
¿Cuál es la propuesta para los 
mayores en Getafe?
Disfruto de Getafe gracias a nues-
tros padres y a nuestros abuelos 
que vinieron desde Extremadura, 
de Castilla-La Mancha, de Castilla y 
León, de Andalucía… para hacer un 
Getafe mejor. Y tenemos un proyec-
to muy ilusionante para seguir favo-
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SARA HERNÁNDEZ ASPIRA A REVALIDAR LA 
ALCALDÍA PARA EL PARTIDO SOCIALISTA

“Getafe Río 
ya no es un 
sueño, es una 
realidad que 
nos permite 
imaginar un 
futuro mejor”
POR RAQUEL GONZÁLEZ  
FOTOS: PABLO CABELLOS

CON EL NUEVO BARRIO DE LA AVIACIÓN COMO BANDERA, Y GETAFE 
RÍO COMO CORAZÓN, Sara Hernández presenta el que puede ser el 
gran cambio del municipio, con propuestas como la remodelación de la 
M-406, o el desarrollo de la Plaza Porticada y la revitalización de la calle 
Madrid. Pero también un centro joven en la calle Churruca, viviendas 
tuteladas para mayores en El Bercial, ayudas de 1.500 euros al alquiler, 
logopedia municipal… un total de 601 propuestas para imaginar el 
Getafe del futuro. 

EN LA CALLE 
CHURRUCA EL 
AYUNTAMIENTO 
VA A CONSTRUIR 
UN CENTRO DE 
OCIO JOVEN PARA 
ADOLESCENTES Y 
PARA JÓVENES



reciendo la autonomía personal de 
las personas mayores: unas nuevas 
viviendas en el barrio del Bercial, 
cerquita de todos los servicios de 
proximidad y que puedan acceder 
a2 ella personas que ahora están 
solas o en viviendas sin ascensor. 
Para ellos proponemos viviendas ac-
cesibles con toda la calidad y donde 
se puedan desarrollar actividades 
para promocionar el envejecimiento 
saludable. Con un compromiso: que 
si tienes una vivienda en propiedad 
nos cedas al Ayuntamiento durante 
el tiempo que estés en la vivienda 
nueva el uso, solo el uso, de la vivien-
da para ponerla a disposición de otra 

familia. Cuantas más viviendas pon-
gamos en el mercado, más bajará el 
precio de la vivienda.
¿Y para los jóvenes?
A los jóvenes hay que ofrecerles 

políticas de empleo para disminuir 
progresivamente el desempleo juve-
nil; mejorar el acceso a la vivienda 
como estamos haciendo en el nuevo 
barrio de La Aviación con esas 1.500 
viviendas; y también ocio, porque 
hay familias preocupadas porque 
sus hijos adolescentes no tienen un 
sitio donde ir. Por eso tenemos un 
proyecto en la calle Churruca don-
de el Ayuntamiento va a construir 
un espacio, un centro de ocio joven 
para adolescentes y para jóvenes. 
Los jóvenes saben muy bien lo que 
quieren: vamos a ofrecerles el es-
pacio equipado con Internet, con 
mobiliario, con posibilidad de jugar 

a videoconsolas, a juegos de mesa 
para que ellos vayan y se organicen. 
Has repetido varias veces que 
esta será la legislatura de la 
discapacidad, ¿por qué?

En Getafe no avanzamos si no 
avanzamos todos: también los que 
requieren toda nuestra solidaridad 
porque por una cuestión de disca-
pacidad o de movilidad reducida, 

no pueden disfrutar de Getafe en 
las mismas circunstancias. Va a ser 
la legislatura de atención a la disca-
pacidad para garantizar que Getafe 
es un municipio de plena inclusión, 

para que todas y todos seamos 
conscientes de que tenemos que se-
guir trabajando y remando juntos 
en esa dirección. Hemos alcanzado 
un acuerdo con dotación económi-

ca con Apanid para que la Atención 
Temprana sea rápida y eficaz, por-
que todos esos primeros años de 
vida son fundamentales para su 
pleno desarrollo futuro. Hay niños 

que necesitan seguir con terapias 
hasta los 12 años y la Comunidad 
solo ofrece hasta los 6: son familias 
que viven ahogadas en lo económi-
co porque esas terapias ahora se las 

tienen que costear de manera priva-
da. Hemos planteado una línea de 
ayudas a las familias que están en 
esa situación para que podamos ga-
rantizar que sus hijos e hijas tienen 

una plena inclusión. También he-
mos visto durante la pandemia que 
hemos perdido muchas habilidades 
comunicativas, por eso vamos a 
establecer la logopedia municipal 
para atender especialmente a los 
más pequeños, ofreciendo instru-
mentos, habilidades comunicati-
vas. 
En total son 601 propuestas 
las que componen el progra-
ma socialista. 
El objetivo es que nadie se quiera 
ir de Getafe y los que se fueron en 
algún momento puedan volver. Son 
601 propuestas porque tenemos un 
conocimiento perfecto y exhaustivo 

de las necesidades de Getafe y todas 
las oportunidades que nos puede 
ofrecer, con 18 líneas de actuación, 
48 objetivos todos ellos al servicio 
de Getafe. 

09
Viernes 19 de mayo de 2023 ENTREVISTA

UN DÍA DE CAMPAÑA, UN DÍA MÁS 
EN LA VIDA DE SARA HERNÁNDEZ

Sí que se sube un poco la intensidad “se eleva un poco el 
diapasón de las noticias, de la vorágine informativa”, pero 
para Sara Hernandez, alcaldesa y candidata del Partido 
Socialista, estos días de campaña son similares a los 
de los últimos cuatro años. “Siempre hemos tenido una 
presencia muy activa en los barrios y estos 15 días son 
de absoluta normalidad”. Fiestas de barrio, actividades 
en los centros cívicos, la Fiesta de la Bicicleta… eso solo 
en el último fin de semana. “Hay quien ha descubierto 
Getafe desde que le han nombrado candidato, pero los que 
sentimos verdadera pasión por Getafe estamos trabajando 
desde el primer día por esta maravillosa ciudad”.
Su despertador suena pasados unos minutos de las 
7 de la mañana. “Suelo poner dos alarmas: a las 7.05 
y a las 7.10, pero tengo un despertador natural: Jorge 
se empieza a despertar antes y ya empezamos a 
preparar biberón, lo que requiere un bebé”. Lleva una 
vida ajetreada en la que ni un minuto sobra, pero sí se 
reserva llevar al pequeño al colegio. “Salvo alguna cuestión 

excepcional, pido por favor no tener ningún acto ni ninguna 
reunión”. Tanto para llevarle, como para recogerle. 
Sufrió, como todos los padres, la incertidumbre de no 
saber a qué centro educativo podría acceder. “Hice la 
solicitud en muchas escuelas infantiles de nuestro 
municipio, las primeras, municipales porque soy una fiel 
defensora del modelo 0-6”. Hasta el mes de julio no le 
llamaron para decirle que había habido una baja. “No entré 
en el proceso ordinario. Es muy duro que la Comunidad 
de Madrid no se tome en serio el período 0-3, que tenga 
que ser el Ayuntamiento los que hayamos tenido que 
construir esta legislatura la Escuela Infantil Arcoiris”. 
También falta una escuela infantil en Los Molinos “que la 
vamos a hacer nosotros, porque la Comunidad ni está ni 
se la espera y nosotros debemos ofrecer respuestas y 
soluciones a los vecinos. Girar el hombro y decir esto no 
va conmigo… yo no me siento bien”. Y se compromete 
a que el barrio de La Aviación nazca con las dotaciones 
“educativas y sanitarias que sean necesarias”. 
Porque con el sistema sanitario también ha tenido que 
lidiar, “como cualquier otra vecina o familia de Getafe. 
Cuando Jorge se ha puesto malo hasta que me han 

dado cita en Atención Primaria con la pediatra.., tres, 
cuatro días, una semana… y cuando he tenido que ir a 
Urgencias del Hospital de Getafe es porque no hay servicio 
de urgencias en los centros de salud y eso es algo que 
no podemos tolerar”. El desmantelamiento de la sanidad 
pública “es algo que hay que revertir. No podemos ir a los 
centros de urgencias de Los Ángeles o de Perales del Río 
sin tener la garantía de que vaya a haber un médico”. 
Hace la compra en el comercio de proximidad. “cuando 
tengo cinco minutos compro el paquete de pañales que 
necesito, la leche del niño, una bolsa de ensalada para 
mí o unos filetes de pollo para comer de la manera más 
sana posible. Compro en lo más cercano que tengo y 
eso es el orgullo del comercio de proximidad”. Y para 
comer, también lo más cercano: “El supermercado de 
mi madre: una comida casera riquísima que hace mi 
madre. Cuando voy a buscar a Jorge le dejo luego en 
casa de los abuelos y aprovecho para comer y luego 
siempre por qué no voy a decirlo… algún tupper me 
llevo. Eso sin duda alguna me resuelve la semana”. 
Luego sigue con sus quehaceres municipales. 
Tratando de dar lo mejor de sí para el municipio. 

EL NUEVO BARRIO DE LA AVIACIÓN 
TENDRÁ 1.500 VIVIENDAS PARA JÓVENES, 
MAYORES Y FAMILIAS TRABAJADORAS



FEIJÓO HACE DE 
TELONERO DE AYUSO

No pudo ser en el Polideportivo Juan de la Cierva el 
mitin estrella que proponía AJ Mesa para lanzar la 
campaña. Anunció la cita, antes incluso de saber que el 
espacio que proponía estaba ya ocupado por una feria 

de juegos de mesa, así que tuvo que improvisar 
un nuevo escenario junto a la estación Getafe 
Central para recibir a Alberto Núñez Feijóo, 
que hizo de telonero de Isabel Díaz Aysuo, la 
verdadera estrella. Con retraso, como suele ser 
habitual en sus actos, arrancó un mitin en el que 
Bildu y ETA volvieron a ser ejes fundamentales, 
con el lema de “derogar el sanchismo” en las 
elecciones municipales, como defendió Feijóo, 
que era el actor secundario de un acto donde 
la estrella volvió a ser Ayuso. “Lo que ocurra en 
Madrid resonará en toda España”. No se sabe si 
era un mensaje al presidente nacional. Pero sí 
defendió que “claro que estas elecciones van 

de Sánchez o España” y pidió “ir a votar en positivo”. 
AJ Mesa mantiene una actividad frenética durante 
estos días, presentando con quien quiera acompañarle, 
las principales medidas de su programa electoral. 
Getafe Río, la remodelación de la 406, el plan 
de aparcamientos, la remodelación de la calle 
Madrid o el Espacio Albero. Como aval se llevó a la 
presentación de su lista al exalcalde Juan Soler, 
con quien fue concejal durante la legislatura que 
gobernó el PP y que ha visitado más el municipio 
en estos días que en los últimos ocho años. 

601 MEDIDAS PARA 
PROFUNDIZAR EN EL 
CAMBIO DE GETAFE

Arrancó la campaña con la tradicional pegada 
de carteles, pero antes el PSOE liderado por 
Sara Hernández ya había presentado su lista, 
e incluso adelantado las propuestas estrella 
que lleva en su programa electoral. Durante la 
primera semana de campaña ha profundizado 
en la presentación a los vecinos de esas ideas 
fuerza y ha completado su programa electoral, 
donde ha sumado 601 medidas, con 18 líneas 
de trabajo y 84 objetivos. Entre las prioridades 
los socialistas se han marcado preocupaciones 

y aspiraciones vecinales tan importantes como 
el nuevo barrio de La Aviación y el acceso a la 
vivienda pública; la sostenibilidad y la eficiencia 
energética; la convivencia y la seguridad; la 
movilidad accesible; el empleo y la innovación; 
la atención a la diversidad y la inclusión 
social; la cultura, el deporte y muchos otros. 
Como señala la alcaldesa, Sara Hernández, 
“nuestro principal objetivo es que los vecinos 
de Getafe sean más felices. Transformando 
la ciudad, a través de acciones concretas 
y cercanas seremos capaces de conseguir 
mejorar la calidad de vida. Sabemos cómo 
hacerlo porque tenemos la experiencia, pero 
también un proyecto renovado para imaginar 
el Getafe del futuro”. Ese precisamente ha 
sido el lema elegido: Imagina Getafe. 

ALBA LEO DEFIENDE UN GETAFE IMPARABLE
En la plaza 
Unesco ha 
establecido 
Podemos-IU-
Alianza Verde, su 
cuartel general 
para las acciones 
de campaña y 
allí realizaron 
el acto de 

presentación asegurando que “tenemos las ganas, 
tenemos experiencia y tenemos al equipo más preparado. 
Pero necesitamos más. Más fuerza para hacer de Getafe 
un referente verde, feminista y de justicia social”.
Alba Leo es la cara visible de un proyecto que tiene a 
Izquierda Unida y Alianza Verde como compañeros de 
viaje. “Vamos a recorrernos cada calle, cada plaza, cada 
barrio para contarle a la gente que no solo tenemos las 
mejores propuestas para Getafe, tenemos la valentía para 
hacerlas realidad. En esta campaña, ¡vamos con todo!”. El 
lema elegido para esta campaña es Getafe Imparable.
Una de sus medidas estrella es la creación de una 
empresa pública para facilitar la conciliación, así como 
mejorar el servicio de dependencia y acabar con la 
precariedad de las trabajadoras del Servicio de Atención 
Domiciliaria, para el que piden la municipalización. 
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LA CITA CON LAS URNAS PARA ELEGIR A LOS REPRESENTANTES MUNICIPALES  
Y REGIONALES SERÁ EL PRÓXIMO 28 DE MAYO

De campaña y de propuestas
POR RAQUEL GONZÁLEZ 

AUNQUE LAS CAMPAÑAS ESTÁN CAMBIANDO, y eso se nota en el tipo de actos, de mitines, en la pegada de carteles 
o lo poco que empiezan a importar las banderolas, los partidos se han lanzado a la calle en estas dos semanas con 
la vista puesta en el próximo 28 de mayo. Los vecinos tienen una cita con las urnas y de ellos dependerá cómo se 

configure el consistorio para los próximos cuatro años. 

SIN NOTICIAS
Más allá de una exigua pegada de carteles y de las mesas 
informativas que tienen por el municipio, la propuesta de Vox 
se limita a replicar el programa nacional que han presentado 
para todos los municipios del Estado y no se conocen actos 
más relevantes en Getafe para ahondar en sus medidas. 
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CON ENERGÍA POSITIVA PARA DAR 
LA VUELTA A LAS ENCUESTAS 

Mónica Cobo aspira a llevar la marca de Ciudadanos al 5% que le de representación 
en el municipio, después de un trabajo de ocho años en el consistorio. Arropada por 
la candidata de Ciudadanos a la Comunidad, Aruca Gómez, la portavoz presentó a los 
que la acompañan en la lista, así como las líneas generales de un programa electoral 
que busca apoyar a “las familias, potenciar el emprendimiento y el empleo de calidad, 
garantizar de una vez por todas la accesibilidad y la plena inclusión, que sea amigable 
con nuestros mayores y no expulse a nuestros jóvenes”, ha explicado la candidata.
Entre las prioridades de Ciudadanos Getafe está simplificar los trámites administrativos, poner 
la administración al servicio de todos los vecinos, bajar impuestos de forma responsable, 
mejorar la limpieza y la seguridad del municipio e implementar las juntas de distrito. 
Además, y como han venido trabajando estas dos legislaturas, apostarán decididamente 
por potenciar el desarrollo industrial del municipio y por un comercio dinámico, así como por 
la conciliación y el apoyo a las familias de Getafe. “El programa de Ciudadanos es ambicioso 
pero realista, recoge las demandas que muchos vecinos y entidades nos habéis transmitido 
durante estos 8 años, y mira al futuro con la valentía de la gran ciudad que somos”.
Y buscará desbloquear “proyectos abandonados como el soterramiento de la A-42 
y devuelva la vida a infraestructuras en ruina como la plaza de toros o el teatro de 
la calle Madrid. Solo nosotros hacemos política útil sin guerras ni bandos, nuestro 
único objetivo es mejorar el día a día de nuestros vecinos. Ahora, más que nunca, ha 
llegado el momento de Ciudadanos. Por los tuyos”, ha concluido la candidata.

ERREJÓN SIGUE SIENDO SU MÁXIMO VALOR

No se presenta a las elecciones en esta ocasión, pero Íñigo Errejón es el que 
más pasiones sigue levantando entre los seguidores de Más Madrid que en el 
municipio mantiene la coalición con Compromiso con Getafe que le dio un concejal 
en las pasadas elecciones. A escasos metros de Ayuso y Feijóo, el acto principal 
de su campaña reunió al diputado nacional con Mónica García (Comunidad de 
Madrid), Rita Maestre (Madrid) o Jesús Pérez, candidato local de Getafe. Con una 
camiseta que rezaba ‘Casa, tiempo y Libertad’, Errejón defendió un mejor reparto 
del trabajo y reducir la jornada laboral, mirar al futuro de una economía verde 
que tenga al sur como foco de valor, o seguir profundizando en el derecho a la 
salud mental. “La justicia social no es un invento de la izquierda: aparece en la 
Constitución Española. Es lo que garantiza que una sociedad no sea una jungla. 
Para Getafe Jesús Pérez propone una hoja de ruta “para vivir mejor”. Con cuatro 
pilares: conseguir una sociedad equitativa y cohesionada, reformular el sistema 
de cuidados de las personas, la transición energética y la lucha contra el 
cambio climático y la transformación del empleo. Eliminar el amianto, controlar 
la contaminación del aire, renovar el sistema de apoyo a los cuidados con 
una Empresa Municipal de Servicios, planes de empleo de barrio con centros 
públicos de teletrabajo, luchar contra la exclusión social, cambiando por ejemplo 
la ayuda alimentaria, desarrollar la Estrategia de Salud Mental o un Observatorio 
Municipal de la Educación, son algunas de las propuestas que defienden. 



Estas últimas semanas 
han sido frenéticas. Como 
todos los años, o incluso más, por-
que en esta ocasión las camareras 
de la Virgen de los Ángeles han 
querido tener un detalle especial: 
han fabricado un manto que, con 
la aportación también de la jun-
ta directiva de la Congregación, 
han regalado a la Virgen. “No te-
nía nada en color malva y por eso 
elegimos ese color”. Isabel Castro 
Ron y Mari Carmen Rojas son las 
dos coordinadoras de las camare-
ras que desde enero están cosien-
do y preparando todos los aperos 

para la gran fiesta.
El malva será el manto que luzca el 
día en la  procesión extraordina-
ria que se está organizando para 
el viernes 2 de junio con motivo 
del XXV Aniversario del nombra-
miento de la Virgen como patrona 
de la Diócesis de Getafe y donde 
se recibirá la visita de la Virgen de 
la Almudena, patrona de la Archi-
diócesis de Madrid, y de los San-
tos Niños Justo y Pastor, patrones 
de la Diócesis Complutense. Será 
una procesión conjunta, que se 
celebrará por primera vez en la 
historia.

El Caldero, el elegido 
para la Bajada
Son las ocho camareras las que eli-
gen los ropajes que se pone en toda 
su presencia en el municipio. Para 
la Bajada “elegimos el Caldero, el 
que regaló Natividad Torres, la hija 
de Ángel Torres, y la Virgen llevará 
también el pin del Getafe CF de oro 
que le regaló el club”. Intentan que 
vayan rotando los mantos, y están 
recuperando el ajuar histórico con 
prendas que datan del siglo XIX. 
“El más antiguo es del siglo XVIII, 
bordado en hilo de oro. Se cree que 
pudo ser bordado en la corte real”. 

Durante los días que esté en el mu-
nicipio, la Virgen tendrá 6 cam-
bios de ropa, que están cargados 
de simbolismo en cada paso que 
dan para hacerlo. “Es un momen-
to muy íntimo en el que tardamos 
al menos tres o cuatro horas”. La 
talla además tiene doble dificultad, 
porque en su origen no se hizo para 
ser revestida, y por lo tanto no es 
simétrica. Conseguir la perfección 
requiere de pericia y muchos trucos 
que atesoran las camareras. Antes 
de este día ha habido mucha prepa-
ración. Limpiando jarrones, plata, 
preparando y eligiendo flores y cen-
tros, peinando las pelucas que tam-
bién componen el aparejo, cosiendo 

faldones que adornarán la Catedral 
en el gran momento de la Salve, o 
faldillas para las carrozas… 
Para que todo estuviera preparado 

el jueves de la Bajada, las cama-
reras han trabajado durante todo 
el día anterior. “Subimos y la ves-
timos. Las flores ya se colocan el 
mismo jueves”. El objetivo es que 
cuando la gente suba al Cerro ya 
esté todo preparado y los vecinos 
la puedan visitar antes de sacarla 
en procesión. “Estamos nerviosas”, 
confesaban las camareras antes del 
día grande. “Todo se mira con lupa”. 
Y la Virgen ya está en la Catedral 
de la Magdalena. Desde la Congre-
gación aseguran unos días de cele-
bración y de sorpresas. Javier Plei-
te, hermano mayor, invita a todos 
los getafenses a vivir estas Fiestas 
acompañando a la Virgen en todos 

sus actos. “Celebremos la alegría 
de poder disfrutar juntos de la pre-
sencia de nuestra patrona con todos 
nuestros seres queridos”, afirma. 
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LAS CAMARERAS HAN PREPARADO DESDE HACE MESES LA LLEGADA 
DE LA VIRGEN DE LOS ÁNGELES 

La Virgen de los Ángeles 
vuelve a la ciudad 
arropada por miles de 
personas
POR RAQUEL GONZÁLEZ
FOTOS: PABLO CABELLOS/JORGE LORITE

HA VUELTO A SER UNA CITA 
MULTITUDINARIA. La Virgen de los Ángeles 
ha completado todas las tradiciones y se ha 
reunido con los vecinos en la Bajada hasta la 
ciudad de Getafe. Recibió el bastón de mando 
y vivió con los getafenses el inicio de las 
Fiestas patronales.



Sidecars será el grupo en-
cargado de estrenar los con-
ciertos del ACAR en los pro-
legómenos de las Fiestas de 
Getafe 2023. Con un aforo de 
15.000 personas y entrada gratuita 
con invitación, los madrileños llegan 
a este escenario en la cresta de la ola 
con su álbum Trece, que con éxitos 
como Pasaje del Terror o 180º se 
han hecho un hueco en la escena 
rockera nacional. Canciones como 
Amasijo de huesos o Fan de ti (“por 
el boca a boca en 2010 nos expuso al 
mundo”) no faltarán en el concierto 
de Sidecars porque como confiesa 
Gerbass, bajo del grupo “hay parte 
del público que nos mataría si no las 
escucha”. 

¿Cómo va a ser el concierto de 
Sidecars?
Va a ser increíble porque son las 
primeras fiestas veraniegas que 
vamos a hacer presentando el nue-
vo disco y la verdad es que tocar en 
casa siempre es una ventaja porque 
la gente tiene el cuchillo entre los 
dientes. Aquí tenemos muchos más 
adeptos que en otras comunidades.
Es un escenario potente, con 

15.000 personas. ¿Emociona?
No solo es emocionante sino que es 
asustante si me permites la pala-
bra. Estamos hablando de un aforo 
que se puede equiparar a un Wi-
Zink Center y asusta pero motiva. 
Ya empieza la temporada estival y 
tenemos todos ganas de salir. Ade-
más se une casi con San Isidro y nos 
va a pillar con el traje de chulapos 
casi encima.
¿Cómo es tocar en el WiZink?
Es muy satisfactorio sobre todo en 
cuanto a metas se refiere: siempre 
ha sido como algo inalcanzable. 
No pretendíamos llegar a tocar allí 
cuando empezamos y poco a poco 
hemos ido creciendo a lo largo de 
todos los años que llevamos juntos. 
Hemos podido tocar en ese sitio 
soñado y quitarnos la espinita: se 
siente sobre todo satisfacción. 
¿Cómo está siendo Trece? 
¿Cómo está funcionando?
Trece hemos vuelto a hacerlo en Ca-
samurada en Tarragona y aunque 
suene obvio y tópico es el mejor pu-
ñado de canciones. Y nos está tra-
yendo muchas alegrías: nos dieron 
el premio Odeón al mejor single de 
rock por 180º, recibimos otro pre-

mio por parte de Cadena Dial como 
reconocimiento a toda la trayecto-
ria. Somos gente paciente y trabaja-
dora que sabemos que esto se consi-
gue yendo poco a poco y trabajando 
mucho.
Habláis mucho en este disco 
de lo vivido durante la pande-
mia. ¿No hemos olvidado de-
masiado rápido?
Ahora que el mundo va tan rápido 
y tenemos el run run detrás de la 
oreja de que puede pasar algo malo 
intentamos vivir más en el presente 
sin anclarnos mucho en el pasado 
y sin mirar mucho al futuro. Quizá 
es bueno para nuestra salud mental 
pero como sociedad y la humani-
dad creo que es bastante nocivo: 
no aprender de nuestros errores y 
sobre todo no saber solucionarlos 
para llegar a un sitio mejor en el 
futuro
¿Con qué canción te quedas en 
los conciertos?
Es difícil elegir una, porque tene-
mos momentos muy especiales en 
el concierto. A raíz de tocar Todos 
mis males el concierto va hacia 
arriba, hacia arriba y todavía que-
dan diez canciones por delante 
para disfrutar y para vivirlo como 
nunca. Es muy difícil componer un 
repertorio con todas las canciones 
que llevamos ya acumuladas, cuan-
do nos sentamos a componerlo es 
como resolver un cubo de Rubik. 

Sidecars
Espacio ACAR
Viernes, 19 de mayo,  
21.00 h.
Entrada libre con invitación

Corría el año 1999. Geta-
fe aún no tenía ni 150.000 
habitantes, y los Mojinos Es-
cozíos dieron en el municipio su 
primer concierto, en el desapareci-
do campo Magallanes. Costó 1.500 
pesetas. En esas fiestas también 
actuaron Ska-P, Hevia o La oreja 
de Van Gogh. Ha pasado casi un 
cuarto de siglo y los Mojinos han 
tenido una presencia recurrente en 
la ciudad donde “siempre hemos 
sido bien acogidos”. Miguel Ángel 
Rodríguez, el Sevilla, vocalista del 
grupo confiesa que han aumenta-
do “las canas pero la fuerza en el 
escenario sigue siendo la misma”. 
Su público ha crecido con ellos y se 
vuelca en cada cita sobre el escena-
rio. “Al principio era un ignorante 
que tocaba viviendo ese momento; 
con el paso de los años se ha ido ga-
nando experiencia. La crítica sobre 
el escenario sigue siendo la misma, 
pero este es un espectáculo para 
que la gente se lo pase bien”.
Tocan el 2 de junio en el Recinto Fe-
rial. “Somos el grupo perfecto para 

una fiesta mayor: 
en cualquier ciu-
dad, en cualquier 
pueblo, el rock and 
roll funciona, a pe-
sar de que ya cuan-
do empezamos no-
sotros decían que 
estaba muerto”.
Los mensajes se 
modulan y cam-
bian con la edad. 
“Al principio con 
26 años ibas al ins-
tituto a recoger a 
mi chica, y ahora 
vas al instituto a 
recoger a tus hijos y 
a ligarte a la jefa de 
estudios. Hay que 
ser conscientes del 
paso del tiempo, 
pero con el primer 
golpe de batería ya 

sabe la gente que seguimos sonan-
do como siempre e incluso mejor”. 
Porque los Mojinos “semos los me-
jores”, como reza el lema de su gira. 
Su concierto “son dos horas de sin-

gles que conoce todo el mundo”. Y 
más en un sitio como Getafe, donde 
ya los conocen. “Cuidamos mucho 
el cómo empezamos. Y también el 
final con canciones como Al carajo, 
Las niñas del colegio de La Salle…”. 
Grandes hits coreados por todo el 
público. 
En una época en la que los discos 
han perdido su espacio en pro de 
una estrategia de márketing basa-
da en redes sociales y de ir sacando 
canciones casi constantemente, el 
Sevilla apuesta por ser de la vieja 
guardia. El debate es “adaptarte 
o no adpaptarte. Para que nos en-
tendamos nosotros somos más de 
Facebook, un poco de Instagram, 
de Twitter por la información y Tik 
Tok ya nos pilla mayores”. Pero aún 
hay gente que “se compra los discos, 
simplemente por tenerlos todos”. Y 
por ellos seguirán grabando. “He-
mos tenido un parón obligado por 
el Covid, luego murió nuestro gui-
tarra de toda la vida, y nos costó 
mucho trabajo seguir adelante”, 
pero cada concierto es una fiesta 
de reencuentro entre todos los que 
forman el grupo.
Trabajan con ayuntamientos, en 
fiestas patronales, “apenas hace-
mos conciertos propios” y eso les 
da la libertad de tener un circuito 
alejado de la vorágine promocio-
nal de otros grupos. “Tomamos la 
decisión de no hacer ni una pro-
moción más en prensa, en televi-
sión y radio, que lo que pretenden 
es llevarte a jugar con las normas 
de su programa, o te utilizan para 
preguntarte por Vox, por Podemos, 
por la situación social, y luego te 
sacan el titular de ahí”. Viven tran-
quilos, disfrutando de subirse al es-
cenario. “Antes te metías una fiesta 
antes del concierto, tocabas y otra 
después del concierto. Ahora mis-
mo, teniendo en cuenta que lo que 
más nos gusta es subirnos al esce-
nario, eres consciente de los años 
que tienes, de la gente que viene a 
verte, y a lo que te agarras es a una 
batería de energía positiva. Semos 
los mejores. Va a ser raro que haya 
una fiesta más grande en kilóme-
tros a la redonda”. 
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GERBASS, BAJO DE SIDECARS, SOBRE EL 
CONCIERTO DE GETAFE:

“Es un escenario 
que asusta, pero 
motiva”
POR RAQUEL GONZÁLEZ

EL SEVILLA, VOCALISTA DE MOJINOS 
ESCOZÍOS:

“Va a ser raro  
que haya una 
fiesta más grande 
en kilómetros a  
la redonda”
POR RAQUEL GONZÁLEZ

Mojinos Escozíos
Recinto Ferial
Viernes, 2 de junio,  
23.30 h.



VIERNES 19 
DE MAYO

21:00 horas
Concierto 
SIDECARS
Teloneros: Fender 
Club Band
Espacio Acar

SÁBADO 20 
DE MAYO
21:00 horas
FIESTA HOT
Dani López & DJ Piñu
D.J. Invitado Miguel AG.
Bailarinas “Hot” Urban Dancer
FLAKO FABBIO
Espacio Acar 

DEL LUNES 22 DE 
MAYO AL JUEVES 
25 DE MAYO

CONCIERTOS ESCUELA 
DE MÚSICA MAESTRO 
GOMBAU DE GETAFE
Hospitalillo de San José

VIERNES 26 
DE MAYO
23:00 horas
ORQUESTA LA MUNDIAL
Recinto Ferial

SÁBADO 27 
DE MAYO
13.30 horas
Animación infantil y música 
en directo de los 80 y 90
Parque Lorenzo Azofra

19:00 horas
PASACALLES TRADICIONAL 
DE GIGANTES Y CABEZUDOS
Desde la Calle Madrid por la 
Plaza General Palacio hasta 
la Plaza de la Constitución

20:00 horas
CONCIERTO DE LA BANDA 
DE MÚSICA DE GETAFE
Plaza de la Constitución

21:00 horas
PREGÓN
A cargo del actor 
Raúl Tejón

22.00 horas
Concierto de grupo de 
música de los 80 y 90
Parque Lorenzo Azofra

23:00 horas
ORQUESTA ATLÁNTIDA
Plaza de la Constitución

23:00 horas
Concierto  
LA PEGATINA 
+ DJ Luisao
Recinto Ferial

DOMINGO 28 
DE MAYO
11:30 horas
XI ENCIERRO ECOLÓGICO 
INFANTIL
Recorrido: desde la Plaza General 
Palacio por la Calle Madrid hasta 
la Plaza de la Constitución

22:30 horas
ORQUESTA MONTECARLO
Plaza de la Constitución

22:30 horas
Concierto NATALIA 
LACUNZA + DJ 
Lady Cherry
Recinto Ferial

LUNES 29 
DE MAYO 

12:00 horas
XXVI ENCUENTRO DE 
BANDAS DE MÚSICA 
“Francisco Aguado Martí”
Hospitalillo de San José

13:30 horas
COMIDA POPULAR
Cerro de los Ángeles

19:00 horas
ACTUACIÓN INFANTIL
Parque Azofra

22:00 horas
CONCIERTO TRIBUTO 
MICHAEL JACKSON
Plaza de la Constitución

22:00 horas
Concierto BLAS 
CANTÓ
Recinto Ferial

MARTES 30 
DE MAYO
20:00 horas
Grupos locales
Plaza de la Constitución

21:00 horas
CONCIERTO NOCHE FLAMENCA
Recinto Ferial

MIÉRCOLES 
31 DE MAYO
20:00 horas
NOCHE DE COPLA Y 
CANCIÓN ESPAÑOLA
Ganadores del I Concurso de 
copla y canción ligera de Getafe.
Plaza de la Constitución

21:00 horas
CONCIERTO
Grupos de alumnos/as de la 
Escuela de Música Maestro 
Gombau y grupo ganador del 
concurso de Bandas de la UC3M
Recinto Ferial

JUEVES 1 
DE JUNIO
21:00 horas
ANTOLOGÍA ZARZUELA 
MADRILEÑA
Plaza de la Constitución

21:00 horas
CONCIERTO GRUPOS DE 
MÚSICA VIVA Y JUVENTUD
Recinto Ferial

21:00 horas
ORQUESTA ALTA VERSIÓN
Parque de Marcelino Camacho
Perales del Río

21:00 horas
ORQUESTA PLATINO
Pistas deportivas Avenida 
de las Trece Rosas
El Bercial

21:00 horas
ORQUESTA TEMPLO
Parque de Nunca Jamás, 
Calle Ignacio Sánchez Coy
Buenavista

21:00 horas
Actuación de música 
electrónica Escuela de DJ’S
Avenida Arcas del Agua
Plaza del Centro Cívico Sector III

VIERNES 2 
DE JUNIO

23:00 horas
FUEGOS 
ARTIFICIALES
Castillo de fuegos 
artificiales
Parque de la Alhóndiga
Sin acceso a 
la pradera. 

23:30 horas
CONCIERTO MAGIC 
QUEEN (TRIBUTO)
Plaza de la Constitución

23:30 horas
Concierto MOJINOS 
ESCOZÍOS + DJ 
Javier Calvo
Recinto Ferial

SÁBADO 3 
DE JUNIO
12:00 horas
XXVI ENCUENTRO DE 
BANDAS DE MÚSICA 
“Francisco Aguado Martí”
Banda de Música de Getafe
Hospitalillo de San José

21:30 horas
DESFILE DE 
CARROZAS
Recorrido: Avda. Juan de 
Borbón, Avda. España, Calle 
Gibraltar, Avda. Juan de la 
Cierva, Plaza de la Eras y 
Avda. Juan de la Cierva
Salida de la Avda. Juan de 
Borbón junto al Polideportivo 
Juan de la Cierva
 
23:30 horas
ORQUESTA LA TRIBU
Recinto Ferial

23:30 horas
ORQUESTA EUFORIA
Plaza de la Constitución

DOMINGO 4 
DE JUNIO
12:00 horas
XXVI ENCUENTRO DE 
BANDAS DE MÚSICA 
“Francisco Aguado Martí” 
Banda Municipal de Música de 
Alcobendas “DAMIÁN SÁNCHEZ”
Hospitalillo de San José

21:00 horas
DÍA DE LAS AUTONOMÍAS 
Encuentro de grupos folclóricos 
de casas regionales de Getafe
Recinto Ferial

23:00 horas
QUEMA DE  
LA CHAMÁ  
GETAFENSE
Plaza de España
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GETAFE EN
de 19 de mayo 
al 4 de junioFIESTAS



Competir con las grandes 
franquicias de implantación 
nacional e internacional no 
es fácil, pero Samuel Ruiz ha 
acometido el reto con ilusión y va-
lentía. Apostando por la cercanía y 
el trato personalizado, su objetivo 
es “potenciar el producto nacional, 
a los pequeños emprendedores” de-
dicándose al recambio de lunas de 
automóvil con una franquicia na-
cional: Cristalbox, con 25 años de 

implantación en España. Con el co-
nocimiento que da que su hermano 
ya tuviera abiertos dos talleres en 
los que “siempre le he echado una 
mano”, las circunstancias le pusie-
ron la elección en mano. “Después 
de 14 años, la empresa de artes 
gráficas donde trabajaba en Getafe 
cerró”. Tras ver morir a su empre-
sa, la pregunta surgió: “¿Por qué no 
montas algo por tu cuenta? Eres al-
guien valiente. ¿Por qué no?”. Con 

el apoyo incondicional de su mujer 
Rebeca, decidió lanzarse a la aven-
tura. 
Buscó locales en los que instalar-
se y el de Getafe, en la calle Álvaro 
de Bazán le convenció. “Era el que 
peor estaba, y tuve que hacer una 
inversión importante para cam-
biar el suelo, la iluminación, puer-
ta, letrero… era un taller antiguo 
que había que adaptar a la norma-

tiva”. Ahora luce impoluto, desde 
que abrió sus puertas el pasado 
mes de febrero. 

Reparar antes que cambiar
En Cristalbox ofrecen todo el servicio 
de cristalería para coche, tractores o 
camiones. Y trabajan también a do-
micilio para empresas. “En la calle no 
podemos trabajar”. Y apuestan siem-
pre por “reparar todo lo que se pueda. 
Cuando el picotazo supera el tamaño 
de una moneda de un euro, creemos 
que ya no se puede reparar y optamos 
por la sustitución”. La reparación se 
hace inyectando resina después de 
taladrar la primera capa de la luna, 
que luego se sella con luz ultravioleta. 
Trabajan con todas las compañías 
de seguros, con rapidez y tratamien-
to personalizado. “El cliente no tiene 
que hacer nada, nos encargamos de 
llamar nosotros a la compañía de 
seguros y hacer los trámites”. En 
menos de una hora pueden tener la 
luna cambiada. “Si hace falta cali-
bración de cámaras, podemos irnos 
a la hora y media. Ser rápido es fun-
damental”. Y contar con los equipos 
adecuados para que no haya fallos 
posteriores. Con las nuevas tecno-
logías que incorporan los vehículos, 
hay cámaras adosadas a los crista-
les. “Cuando lleva el sistema ADAS 

hay que calibrar la cámara: nosotros 
lo hacemos antes y después”. 
Ofrecen también servicios como el 
pulido de faros con su sistema de 
polímero. “La laca a la larga no fun-
ciona y este sistema lo deja como 
nuevo. Hacemos hasta 5 cambios de 
lija”, para que quede perfecto a un 
precio altamente competitivo. Re-
paran elevalunas y también realizan 
tintados de lunas y techos. Y como 
novedad también ofrecen trata-
mientos antilluvia: “Te deja sorpren-
dido, no crees que vaya a funcionar, 
pero puede estar lloviendo a mares y 
no hace falta ni activar los limpias, la 
lluvia rebota”. 
A la hora de sustituir las lunas traba-
jan con primeras marcas. Y remue-
ven lo que haga falta para encontrar 
soluciones. “Vino un hombre con 
una furgoneta antigua para la que 
no encontraba cristal, ya no había 
stockaje. Le dimos la opción de bus-
carle una en el desguace e instalarla. 
Son lunas recuperadas”. Buscan so-
luciones personalizadas. De frente, 
sin engaños.  
Samuel lucha por darse a conocer y 
hacerse un hueco en un ámbito don-
de pelea David contra Goliat. “Nos 
viene mucha gente con quejas de 
otros sitios. Aquí tenemos un trato 
más familiar, más personalizado”. 
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CRISTALBOX
Mucho más que  
una luna de coche 
POR RAQUEL GONZÁLEZ  
FOTO: PABLO CABELLOS

Sección 
patrocinada por ASÓCIATE Y COLABORA CON EL COMERCIO DEL BARRIO 

Teléfonos: 916 953 325 | 619 763 044
E-mail: info@acoeg.org

Cristalbox 

Calle Álvaro de Bazán, 23

Horario: lunes a viernes: 9 a 
13.30 h. y 15.30 a 19 h.
Sábados: solo urgencias o citas 
concertadas

Tlf:  911 196 786 · 687 444 875
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